

CHRONOMATH IL Y A 25 ANS

Dans le [Petit Vert n°57](#), Pol le Gal nous signalait un site à explorer d'urgence :

Saviez-vous que le mot abscisse fut inventé par Thomas Corneille, frère de l'auteur du Cid ? que Leibniz employa le premier le mot sinusöide et que la croix multiplicative est due à Oughtred, mathématicien anglais du seizième siècle, qui inaugura, par ailleurs, l'emploi de la lettre grecque π pour désigner $\dots\pi$ et inventa la règle à calcul ?

Vous trouverez toutes ces informations dans le site très complet de Serge Mehl, professeur de mathématiques.

Laissons-lui la parole :

"Chrono Math, petite chronologie des mathématiques, est un document pédagogique en perpétuel renouvellement que je fis connaître en tant que conseiller pédagogique de mathématiques en Afrique francophone où je fus coopérant pendant de nombreuses années. Notre expérience d'enseignant des mathématiques nous amène à considérer comme incontournable, ne serait-ce que culturellement, de connaître certaines dates et travaux fondamentaux qui ont marqué l'histoire des mathématiques de l'Antiquité à nos jours. De plus, et surtout, convaincre nos élèves de la validité de notre enseignement, nécessite de le replacer dans un contexte historique apportant un minimum d'humanisme, que les mathématiques possèdent en fait tout particulièrement à travers cette quête philosophique de la compréhension de notre Monde, mais que l'âpreté de l'apprentissage fait oublier. Cette nécessité peut aussi s'imposer très naturellement suite à une question de l'élève ou de l'étudiant après que le professeur ait écrit au tableau des titres comme "théorème de Pythagore, propriété de Thales, formule de Moivre (en fait de "de Moivre"), formule du binôme de Newton, triangle de Pascal, formule de Chasles... Chemin faisant, plus de 400 mathématiciens seront ici évoqués et agrémentés d'annexes illustrant leurs travaux, théorèmes ou conjectures... "

En 2024, il est de [nouveau actif](#), le [Bulletin Vert de l'APMEP](#), le [Café Pédagogique](#) et nos [collègues québécois](#) n'ont pas attendu aussi longtemps que nous pour évoquer sa remise en service...

En 2024, l'urgence de sa consultation reste d'actualité...

VIE DES LABOMATHS

NUIT DU JEU MATHÉMATIQUE À FROUARD

Des **rencontres Écoles-Collège autour des jeux** auront lieu le 24 mai 2024 à Frouard.

Notez dans vos agendas !

[Retour au sommaire](#)